

LA COMARCA

DIARIO INDEPENDIENTE

Redaccion, administracion é imprenta

ALMUNIA, 4.

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

Rebaja á los señores suscriptores.

Precios de suscripcion.

En Orihuela y su término,	un mes.	1 pts.
En los demás puntos un trimestre.		3 50
Extranjero.		7 50

PAGO ANTICIPADO.

No se publica los dias festivos.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público, que desde hoy ha quedado instalada esta imprenta en la calle de Almunia núm. 4.

En dicho establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y más económicos que en ninguno otro.

Tarjetas de visita desde una peseta en adelante, para señoras y señoritas.

En papelería encontrará el público cuanto desee, tanto en blanco como en luto.

Estuches religiosos y lisos desde 0'75 cts. las cincuenta cartas en adelante.

Se admiten encargos en el mismo establecimiento desde las siete de la mañana hasta las siete de la tarde.

Por la noche, en la calle del Sol, núm. 22, casa de don Antonio Sánchez.

NOTAS DIARIAS

Estamos en plena feria las bandas de cornetas y tambores del batallón infantil despertaron ayer á las 6 de la mañana á la mayor parte de los habitantes de esta ciudad en la alegre diana que embocaba á los infantiles general,

á la misa de campaña que en la plaza de la Constitución se habia de celebrar. En efecto dicho solemne acto se celebró con la asistencia de todo el batallón y numerosísimo público avido siempre de espectáculos y mucho más en este año que por *multitud de circunstancias* de tan pocos puede disfrutar.

Por la noche tuvo lugar la inauguración de la feria.

Crónistas imparciales de lo que sigue.

La *retreta ú lo que fuese*, pues los pareceres andan divididos en el *bautizo* de dicho número que ejecuto la banda de cornetas del batallón infantil bajo la *retreta ó corneta* (no estamos ciertos si fué uno ú otro *artefacto* el que le sirvió para dirigir) del popular Domingo Moreno Garcia, resultado bastante bien por lo que damos nuestra enhorabuena al popular Moreno y á sus pequeños subordinados.

De público en el *real*, bastante aunque dicho sea en honor de la verdad no tanto como en anteriores años.

La banda municipal dejó oír algunas de las obras de su repertorio, siendo muy aplaudido el *pout-purri* de zarzuelas.

Tambien hemos de hacer contar que varios *chicos* y

grandes, se propusieron, deslucir la labor de la banda municipal, tocando toda clase de *pitós y flautas*, mareando por completo, con sus estridentes pitadas á los pacíficos paseantes.

Queridos imitadores del divino arte ¿porque no suprimis tanto *pitorreo*?

No terminaremos estas mal pergeñadas notas sin hacer pública manifestación de nuestro entusiasmo por el batallón infantil digan lo que quieran algunos que se proponen más quitarnos en la opinión.

Conste pues esta manifestación, y sepan cuanto esto leyeren que por lo mismo que somos partidarios de los *peñits* soldados queriamos evitar el mucho uso del batallón que podia degenerar en *abusos* y esto originar el cansancio del público.

Y nada más.

EN BROMA

La corrida de ayer

Inutil es decir la animación que reinaba ayer tarde por presenciar la improvisada corrida que en la plaza de Monserrate, previamente dispuesta *ab hoc* se llevó á efecto, bajo la presidencia del negro...

D. José María Muñoz!

Los toros no provenían de ninguna afamada ganadería en atención á que no había tiempo de traerlos por lo cual se han torreado seis de cuatro establos de esta.

Zanganón y Candiles figuran como espadas ayudándoles sus cuadrillas.

La plaza se hallaba llena de gente.

Las tartanas no cesaban de llevar espectadores ansiosos de conocer de cuanto son capaces los toros de Orihuela.

A las cuatro, previo el despejo y el «calor» consiguientemente sale el primero.

B«otello» castaño, ojo de perdiz, toma cuatro varas de Zanganillo y Zocato dejándole enhebrada una puya: dos caídas por un arenque.

En quites turnan los espadas, Zanganón remata uno dejando la montera en el testuz.

Cangregó y Monte Abril cumplen colocando tres pares buenos.

Zanganón de granate y oro extrae el pedazo de puya mientras Candiles colea.

Torea después de muleta de cerca y con tranquilidad y se mete con los terrenos cambiados, con una hasta, los dedos.

Muchas palmas.

Segundo, «Zapatero» chorro, gordo y bien criado.

Toma cinco varas de los de tanda sin hacer pupa á los arres.

El de las Calzas Verdes (Gil) mete dos soberbios pares al quiebro y escucha una ovación, Monguel clava dos medios y pasa el bicho á las manos de Candiles.

Este de lila y oro dá unos pases termina con uno de molinete pincha en hueso y atiza media alta concluyendo con una hasta el pomo.

Palmas.

Tercero, «Relojerín» negro y sacudido de carnes.

Con escasa voluntad toma tres varas por lo cual pide el público que le fogueen y se arma una bronca fenomenal, el redondel parecía una copia de Port-Artur, pues abundan los proyectiles.

Cangrego se ve negro para colocarle dos pares de ruido y Monte-Abril clava medio aceptable.

Llega al último tercio huído por lo que Zanganón trastea con poco lucimiento y acaba con una corta tendida.

Cuarto, «Hojalaterillo» se va ante el negro... y le contempla desde la reja (no conoce á estos Tancredos de luto) toma cinco varas con codicia y despacha dos cuadrúpedos.

«Candiles» le larga unos telonazos.

Los de los palos cumplen.

Y «Candiles» le trastea con inteligencia, da unos pases naturales, uno alto, pues el toro humilla y se arranca de largo... con una hasta el pomo... palmas y la oreja.

Quinto: «Zebedeito», caso de carnes, se muestra manso desde el primer momento y el público pide se retire, lo que no consigue del

presidente; los toreros y picadores abandonan la plaza por el diluvio de tomates y otros proyectiles que se vienen encima.

Como el presidente negro D. José M. Muñoz permanece impassible, un aficionado baja al ruedo y se propone despachar al bicho sin que pase por los tercios debidos: como Orihuela no abunda tanto en toreros como en toros, el improvisado matador es un *maleta* con mas *jindama* que la de los rusos.

Baila un *zapateo* horrible, es enganchado aparatosamente y emprende viaje de ida y vuelta *pa el piso alto*.

Algo repuesto del susto clava el estoque en cierta parte y el toro murió de cansancio previa la ceremonia del puntillero.

Sexto. No se conoce su fé de Bautismo, en cinco puyazos, da tres vuelcos y despeña un jaco.

En palos no se hizo gran cosa y pasa á las manos de «Candiles» que brinda al negro D. José y despues de trastear con lucimiento á causa de embaguetarse mucho, es cogido sin consecuencias; se levanta y propina una corta que acaba la tarde.

Hasta mañana.

Hull.

NOTICIAS

Festejos para mañana

Mañana noche á la hora de costumbre y en el Real de la feria la banda municipal que no ha cobrado el mes de Diciembre y Julio últimos, divertirá al público, y el batallón infantil seguirá haciendo la guardia.

Y apropósito, Sr. Alcalde:

Nos aseguran que dicha banda se niega subir al *patíbulo* que V. S. ha dispuesto para que toque, por el motivo de que dicho tablado está en condiciones tales que puede muy bien hundirse, y no tiene

gracia, Sr. Alcalde, que despues que divierten gratis al pueblo, perezcan muchos padres de familia.

No le parece á V. S. que se le haga una visita al asqueroso y desnudo tablado y se ponga en mejores condiciones?

Ruego

Algunos vecinos del camino de Beniel, nos ruegan llamemos la atención de quien corresponda, para que se evite que las leñas de cáñamo de la balsa que existe en el «Bancal Perdido» sito en dicho camino, vayan á parar á las acequias, pues constituyen un constante peligro para la salud.

¿Se atenderá nuestro ruego?

Calle Mayor

Sr. Alcalde, ¿porqué no ordena V. S. que se arreglen los adoquines que se levantaron en dicha calle para el arreglo de la tubería de las aguas potables?

A nuestros lectores.

Debido al traslado de nuestra imprenta nos ha faltado tiempo para completar el número de hoy.

Mañana publicaremos una interesante carta de Torre Vieja que nos ha remitido nuestro corresponsal «Antioco».

Increible

Alguien debió depositar un gato muerto en el desagüe que hay junto á la puerta principal de Palacio y apesar de hallarse allí sobre cuatro días despidiendo sus *correspondientes miasmas pestíferos*, no ha habido ningún guarda municipal ni sereno que se tome la molestia de dar cuenta á quien corresponda para su extracción.

¡Qué bien servidos estamos.

—También se nos ruega llamemos la atención del Sr. Merples que esta tarde han pasado varios carruajes por medio de la feria sin que impidiese nadie el tránsito, Sr. Alcalde, más vigilancia.

En Murcia

Han sido autorizados por el señor Gobernador y repartidos los bonitos carteles de las corridas de

feria que se verificarán los días 3 y 4 de Septiembre á beneficio de la Casa Misericordia, lidiándose ganado de Saltillo é Ibarra, por los diestros Bonarillo, Fuentes y Ma chaquito.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL DE MAÑANA

San Liberato, abad.

CULTOS

En la Catedral y las parroquias la misa mayor á las 8.

En la Merced, á las 8 de la mañana, exposición de S. D. M. misas de 8, 9, 10, 11 y 12 en sufragio de D. Manuel Martínez Felices. (R. I. P.)

Continua la exposición hasta las seis de la tarde que habrá solemnemente reserva.

ENTRETENIMIENTOS

CHARADA

Conozco tu *dos-tercera*
Para hacerme regañar
Si alguno te *prima-tres*
No le hagas caso jamás,

La solución en el número próximo

A LA ANTERIOR

A-yun-ta-mien-to

A los propietarios

En vista de los abusos que se vienen cometiendo, se pone en conocimiento de los propietarios que tengan que utilizar albañiles que pertenezcan á la sociedad de los mismos, y que por lo tanto están asegurados de los accidentes del trabajo en la compañía la Vasco-Navarra, que todas las semanas le exijan al maestro de la cuadrilla la hoja del seguro, cuya hoja deberá estar llena con los nombres de los que trabajan y además anotado en el libro que semanalmente lleva el tesorero de la sociedad D. Ricardo Donate (calle de la Feria, núm. 51)

Sin este requisito no se abonará ningún siniestro caso que ocurriese.

ORIHUELA.—Por el delegado de la Vasco Navarra: José Payá Megias.

Imp. de LA COMARCA